

あ い さ つ ・ 笑 顔 ・ う れ し い ね

## 「おはようございます！」浅田地区あいさつ地域づくりイベント

餅つき大会の中で「あいさつ」を普及啓発！

【日時】2019年11月10日(日) 10:30-12:00 【場所】浅田小学校 校庭

「おはようございます！」皆さんは普段「あいさつ」をどれくらいされていますか？人の輪を大切に育てていくための第一歩は「あいさつ」から。今回は浅田1・2丁目町内会と浅田小学校がコラボし、地域の人たちが大勢集まる餅つき大会の中で、「あいさつ」の取組を行いました。



(写真3点) 浅田小学校には地域の皆さんと子どもたちが大勢集まりました。

### 取組の流れ

- 2018年度 ●小田地区全体で地域づくりワークショップ開催  
あいさつをきっかけとした地域づくりをしていくことに
- 2019年度 ●浅田地区「あいさつ運動のモデル地区」に

### イベントのプログラム

- 10:30～ ●餅つき
- 11:00～ ●あいさつキャラクター代表作品10点の表彰  
みんなで出し合った「あいさつキャラクター」が会場に展示されています。  
なんと300もの作品が集まりました。



(写真) 餅つき会場では全ての作品を見ていただきました。

今よりもさらに住みやすく、温かい人のつながりが生きた地域を  
次の世代につなげたいから。

ここ浅田地区は人情味豊かな雰囲気が残る場所。それでも人のつながりが希薄になりつつある現状を誰もが心配しています。地域をもっと住みやすいまちにするため、浅田地区では「あいさつ・笑顔・うれしいね」をスローガンとして、「あいさつ」について考えようと取り組んでいます。「あいさつイベント」に中心となって取り組まれた浅田1・2丁目町内会の岸会長と大内副会長にお話を伺いました。



(写真左) 浅田1・2丁目町内会の岸会長(左)と大内副会長(右)

(写真右) 浅田1・2丁目町内会のみなさん、お疲れさまでした。

あいさつはとっても良いことです。

見守りや声かけが自然にできる地域づくりを進めていきましょう。

#### ◆あいさつは日々の積み重ね

大人からあいさつすると、子どもたちも自然に声を返してくれます。こうしたことを見ていると毎日の積み重ねで信頼関係を作っていくことが大切なんだと感じます。

優しくて温かい、人間らしいつきあいが地域の中にひろがるようにしたいものです。それがみんなの安全を守ることにともなうと思っておりますし、誰もが望んでいる「私たちのまち」の姿ではないでしょうか。

#### ◆経緯とこれから

以前から小学校でもあいさつ運動が行われていて土台ができていました。そこに町内会も参加して地域全体で取り組んでみよう、という流れができました。今後もさらに加わってくれる町内会がありますのでとても期待しています。

また今回の餅つき大会は小学生が作ったあいさつキャラクターの展示や表彰を行ったので小学生の参加が多くとても盛況でした。今後もさまざまなイベントの場で「あいさつ」を考える場を作っていけたらと思います。

## ◆あいさつは地域のつながりを蘇らせてくれるでしょうか

私たち大人にとってあいさつは誰もが当たり前に行っていたことです。社会の一部によくない出来事が起こり、不安感が私たちの間に不信感を作ってしまった。こういうことに負けないで取組を続けていくことが、「隣人への無関心」や「互いを知らないためのノーあいさつ」を打ち消していく力を育ててくれると思います。

やっぱりいいね！子どもたちのイメージした「あいさつ」の世界には笑顔と優しさがあふれていました。

餅つきとともにイベントの大切な主役だったのがたくさん子どもたちが制作した「あいさつキャラクター」です。表彰を受けた10の作品とともに全てが貼り出され、地域の皆さんにお披露目されました。今回、あいさつキャラクター賞に選ばれた「あいさつ、えんぴつくん」作者の根本梨楼さんにお話を伺いました。

学校では

みんなであいさつをしています。

## ◆表彰されての感想

学校生活の中で身近な「鉛筆」をモチーフにキャラクターを考えました。表彰されてびっくりです。学校でもみんなであいさつしていて仲良くなれる気がします。みんなで心がけるってところが、すごく良いと思います。



(写真) あいさつキャラクター賞に選ばれた「あいさつ、えんぴつくん」と作者の根本梨楼さん（5年）



(写真) 表彰式の後みんな記念撮影

# 選ばれた10名

# おめでとう!!



あいさつを  
もっとふやそう!!



(写真) たくさんの応募があった中から小学校の代表として選ばれたキャラクターたち

以上、学校代表に選ばれた子どもたちの作品でした。

あいさつって、一人ひとり色合いや表情が違ってとても奥深く楽しいものなんだから、これを見ていて気がつきました。素晴らしいアイデアと作品をありがとうございました！